



Liebe »wirtschaftsingenieur«-Leser!



Johanna Zmölnig

Das Jahr 1994 geht dem Ende zu – zum Ausklang erreicht Sie das Heft 4 unserer Zeitschrift. Da der bevorstehende Jahreswechsel besonders zum Nachdenken anregt, liefern wir im Schwerpunkt „Philosophie der Technik“ Denkanstöße sehr grundsätzlicher Natur dazu.

Nach einer Einführung durch Univ.-Prof. Dr. Eduard Zwierlein und Dipl.-Ing. Ralf Isenmann plädiert Univ.-Prof. Dr. Heiner Müller-Merbach für das „Ideal der Ganzheitlichkeit“ – auch und gerade für die Ingenieurausbildung. Prof. Dr. Herbert Maschat nimmt zu Problemen der Technikphilosophie Stellung; in Ergänzung dazu sind auch die Kolumne (verfaßt von Univ.-Prof. Dr. Horst Cerjak) sowie das Interview mit Univ.-Prof. Dr. Walter Veit zu sehen. Letzteres wurde anlässlich seines 65. Geburtstages geführt: Die Glückwünsche namens aller Leser des „wirtschaftsingenieurs“ sollen an dieser Stelle nochmals nachgereicht werden!

Auf die weiteren Beiträge möchte ich nur kurz verweisen: Re-engineering als unternehmensweiter Prozeß von Univ.-Prof. Dr. Andreas Suter, Risikomanagement von Dr. Ernst R. Antensteiner, Umweltgerechte Produktion von Univ.-Prof. Dr. Heinz Strebel und Personalmarketing von Dr. Karl Zehetner.

Im Redaktionsteam haben wir aber auch schon Planungen für die Hefte des Jahres 1995 vorgenommen; folgende Schwerpunktthemen sind vorgesehen:

- 1/95 Internationalisierung
- 2/95 Tendenzen im Bauwesen
- 3/95 Unternehmerische Verantwortung
- 4/95 Ingenieure und Musik

Zuletzt möchte ich an dieser Stelle wieder einmal allen jenen einen Dank aussprechen, die für das bisherige Gelingen Beiträge geleistet haben. Stellvertretend möchte ich eine freie Mitarbeiterin – es ist unsere jüngste – ganz besonders hervorheben: Johanna Zmölnig (11 Jahre alt) gestaltete auch heuer wieder unsere Wünsche zum Weihnachtsfest und für das Neue Jahr. Diesen können wir nur noch hinzufügen, daß wir uns auf eine weiterhin gute Zusammenarbeit freuen!

Für das Redaktionsteam

Ihr

Josef W. Wohinz

Impressum:

Medieninhaber (Verleger):
Österreichischer Verband der Wirtschaftsingenieure, Kopernikusgasse 24, 8010 Graz,
Tel. (0316) 817307 bzw. 873-7291, Telex 311221 TUGRAZA, Telefax (0316) 811320

Schriftleiter:
Wohinz Josef W., o. Univ.-Prof. Dipl.-Ing. Dr. techn.

Redaktionsteam:
Altenhofer Stefan, Dipl.-Ing., Revisor • Großmaier Albert, Dipl.-Ing., Redakteur Universitätsnachrichten • Guttermigg Manfred, Dipl.-Ing., Redakteur Fachartikel • Gruber Karl, Redakteur Studentengruppe • Zmölnig Ursula, Chef vom Dienst, Layoutgestalterin

Anzeigenkontakt:
Zmölnig Ursula, Kopernikusgasse 24, 8010 Graz, Tel. (0316) 817307; Fax (0316) 811320

Anzeigenleitung:
Werbeagentur Werner Mörth GesmbH, Raiffeisenstr. 118-120, 8041 Graz, Tel. (0316) 465519, Fax 465519-17

Satz, Layout, Grafik:
Kufferath GesmbH, Wastiangasse 12, 8010 Graz, Tel. (0316) 837857, Fax 817857

Druck:

Andritzer Druck- und Werbezentrums GesmbH, Am Hartboden 33, A-8101 Gratkorn,
Tel. (03124) 23150

Erscheinungsweise:

4x jährlich, jeweils Mitte der Monate März, Juni, September sowie Anfang Dezember.

Bezug:

Einzelpreis pro Nummer öS 70,-/DM 10,-, Jahresabonnement (4 Hefte) öS 280,-/DM 40,-
Die Kündigung eines Jahresabonnements ist nur am Jahresende möglich. Bezugspreis für WIV-Mitglieder im Mitgliedsbeitrag enthalten.

Nachdruck:

Nachdruck oder Textauszug nach Rücksprache mit der Schriftleitung

Der »wirtschaftsingenieur« erscheint in wissenschaftlicher Zusammenarbeit mit den einschlägigen Instituten an den Universitäten Österreichs. Wirtschaftsingenieure sind wirtschaftswissenschaftlich gebildete Diplomingenieure mit Studienabschluß an einer Technischen Universität oder an einer technischen Fakultät einer Universität.

ISSN 0256-7830